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В ШИРОКОМ
СЕМЕЙНОМ КРУГУ

В столовой ОАО "Гамма" чествовали
семейные пары работников, отме�
тившие 20�, 25� и 35�летие совмест�
ной жизни.
Кроме них руководство предприятия

пригласило на праздничный вечер мно�
годетные семьи, семейные династии и
ветеранов производства.

Под звуки "Свадебного марша" Мен�
дельсона на красную дорожку вышли
шесть семейных пар. Каждая из них не�
давно отметила либо жемчужный, либо
серебряный юбилей. Семьи рассказали
о своей жизни, увлечениях и представи�
ли семейные поделки на организован�
ном здесь "Вернисаже мастеров".

Ветераны производства прошли ко�
лонной на импровизированной демон�
страции. А молодежь организовала теат�
рализованное представление о пред�
приятии и исполнила импровизирован�
ный рок�н�ролл.

УДОСТОВЕРЕНИЯ 
ДЛЯ ЗНАМЕНИТОСТЕЙ

Почетные граждане Орла получили
удостоверения, подтверждающие их
статус. Раньше они имели лишь на�
грудные знаки и ленты почетного
гражданина.
Сейчас в Орле 12 почетных граждан.

Среди них — народный художник СССР
А.И. Курнаков, куратор почетных граж�
дан И.Г. Тимохин, бывший редактор
"Орловской правды" С.В. Коробков и ряд
других знаменитых орловцев. 

По существующему положению по�
четным гражданам помимо звания, на�
грудного знака и ленты выдается удос�
товерение. В Орле удостоверения не
вручались с 1997 года. 

Как сообщили в управлении органи�
зационной и кадровой работы горадми�
нистрации, у почетных граждан льготы
имеются с момента присуждения зва�
ния.  "Выдача удостоверения — это воз�
рожденная традиция", — прокомменти�
ровала начальник орготдела управления
О.В. Чижмина.

ДОРОГУ 
ПЕРЕКРОЮТ НА ГОД

В Орле у дома № 251�а по улице
Комсомольской с 1 июня 2007 г. за�
кроют движение автотранспорта
внутри квартала сроком на год.
Это связано с тем, что здесь начнутся

работы по возведению муниципального
дома. На участке строительства будет
закрыто сквозное движение автотранс�
порта по  внутриквартальному проезду
между домами № 251 по ул. Комсомоль�
ской и № 34 по ул. Автовокзальной. Про�
езд планируется открыть ровно через
год, 1 июня 2008 года, когда основные
работы по строительству девятиэтажки
будут завершены.

МОСКВИЧ НАСЛЕДИЛ 
И СКРЫЛСЯ

23 мая в районе Наугорского шоссе
образовался затор. Фура с москов�
скими номерами задела два дерева.
Они упали и повредили соседний
столб линии электропередачи.
Виновник происшествия успел уехать,

а движение троллейбусов было парали�
зовано почти на 2 часа. Устранять по�
следствия аварии вместе с ГАИ приеха�
ли сотрудники трамвайно�троллейбус�
ного предприятия и совхоза "Комму�
нальник". Аварийная бригада из ТТП за�
нялась покалеченной опорой, а  работ�
ники совхоза стали распиливать и выво�
зить упавшие деревья. "В районе аварии
много сухих деревьев. В перспективе мы
также планируем их выпилить", — пояс�
нила директор "Коммунальника" С.А. Ба�
лашова.
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ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

В повестке дня значилось: до�
кладчик по вопросу об уборке го�
рода — первый заместитель мэра
В.В. Еремин. Однако он на засе�
дание комитета не явился. То ли
проблема показалась чиновнику
не слишком острой, то ли собра�
ние недостаточно представитель�
ным, но отдуваться за первого
зама мэра пришлось начальнику
управления коммунального хо�

зяйства И.К. Бунову. Депутаты 
устроили ему настоящий допрос с
пристрастием. Надо отдать долж�
ное Ивану Кузьмичу: он не стал
рассказывать о том, как хорошо
убирается наш город. Проблемы
есть, и их очень много, признал
он. 

Взять хотя бы такие цифры: из
шестисот орловских улиц регу�
лярно убираются только 134, из

семи миллионов квадратных мет�
ров дорог — лишь немногим
больше полутора миллионов.
Конкурс на оказание этих услуг
выиграло муниципальное пред�
приятие "Спецавтобаза". Вроде
бы и техника на предприятии
есть, и двухсменный режим рабо�
ты организован, все должно быть
нормально. Да вот только горожа�
не оценивают работу коммуналь�
ных служб не по отчетам, а по ре�
альному состоянию улиц и скве�
ров. А состояние это, как говорит�
ся, оставляет желать лучшего.

Так в чем же дело? Оказывает�
ся, что, например, из семи имею�
щихся на предприятии машин по
сбору мусора работают лишь три
— водители не спешат на работу в
"Спецавтобазу": слишком уж ма�
ленькие зарплаты. Разумеется,
имеющейся техники тоже недо�
статочно, и приобретенные за не�
малые деньги разрекламирован�
ные мэрией "Бродвеи" проблемы

не решили. Машины, конечно, хо�
рошие, но на город их нужно не
две, а хотя бы четыре — по одной
на район. 

Много проблем и с вывозом
мусора с контейнерных площа�
док. Несмотря на то, что эту рабо�
ты помимо "Спецавтобазы" вы�
полняют еще два акционерных
общества, вопрос до сих пор не
решен. И это не новость для горо�
жан, ежедневно наблюдающих
захламленные контейнерные пло�
щадки и высыпающиеся из пере�
полненных контейнеров отходы. А
горы мусора, остающиеся на пло�
щадках после "уборки"! 

Доклад И.К. Бунова депутаты
внимательно выслушали, однако
вопросов после его выступления
стало еще больше, чем в начале
заседания комитета.

— Так когда же мусор будет
вывозиться своевременно? — по�
интересовался депутат А.Н. Пет�
ров.

— Да, срывы графика есть, —
не стал возражать начальник уп�
равления коммунального хозяй�
ства. — Все�таки мощности пред�
приятия изношены на 80 процен�
тов! Но руководство "Спецавто�
базы" делает все возможное…
Мусор все�таки вывозится!

— Еще бы не хватало, чтобы он
совсем не вывозился, — вполго�
лоса заметил А.Н. Петров.

Понятно, что главным аргумен�
том в оправдание "Спецавтоба�
зы" стало все то же отсутствие
средств. Да и откуда же им взять�
ся, средствам, если уже в июне
все деньги, предусмотренные на
финансирование предприятия,
будут из бюджета выбраны?! Во�
прос риторический. А вот следую�
щий уже требует ответа: что де�
лать дальше? И ответа у город�
ской администрации нет. 

Перспектива вырисовывается
безрадостная. Если уж сейчас,
при наличии хоть какого�то фи�

нансирования, городские урны и
мусорные контейнеры перепол�
нены, а улицы покрыты слоем пы�
ли, напоминающей о бескрайней
пустыне, то что будет потом?

— Есть ли в Орле какие�то тех�
нологии по сбору мусора, кроме
мужика с лопатой? — поинтере�
совался заместитель председа�
теля горсовета М.В. Вдовин. —
Где "Бродвеи"? Какую пользу они
принесли городу? У мэрии масса
дорогостоящих проектов, напри�
мер, оборудование обществен�
ного транспорта системой нави�
гации. За счет чего? Может быть,
если деньги все�таки есть, на�
править их на борьбу с мусором?
Город скоро превратится в свал�
ку!

Депутаты рекомендовали ад�
министрации принять меры по
очистке Орла от мусора, а к рас�
смотрению этого вопроса реши�
ли вернуться в августе.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ГОРОД ПРЕВРАТИТСЯ В СВАЛКУ?
В ГОРСОВЕТЕ ОРЛА

Вопрос уборки городских улиц, сбора и вывоза

мусора рассматривался на этой неделе на заседании

комитета по экономической политике и ЖКХ

горсовета. Депутаты обсуждения этой проблемы

ждали: у каждого из них накопилось достаточно

претензий, высказанных избирателями, 

и от представителей мэрии они ждали ответов 

и конкретного плана выхода из сложившейся сегодня

в городе плачевной ситуации.

Например, смачные слова
городничего о писательской
братии:  мол, все они щелко�
перы и бумагомараки пога�
ные. А коли так, то и писанина
журналюг — суета сует и вся�
ческое томление духа. Пусть,
дескать, себе упражняются в
чистописании, а наше дело
чиновное — правое, победа
будет за нами.

И уже неважно, что в роли
побежденных... ветераны. 

Почти год назад "Орлов�
ская правда" со слов нашего
постоянного читателя, жите�
ля Орла, ветерана — из тех,
что не стареют душой, Дмит�
рия Ивановича Гусева расска�
зала парадоксально�печаль�
ную историю ("Неуютно в
сквере около "Уюта", "ОП" от
2.06.2006 г.).

Коротко напомним её сю�
жет. Несколько лет назад,
приурочив к очередному Дню
Победы, под окнами много�
этажки (недалеко от магазина
"Уют") разбили небольшой
сквер. И название нашли до�
стойное — сквер Ветеранов. 

Хорошее дело. Конкретная
забота городской власти о
тех, кто честно, верой и прав�
дой служил своей Родине: во�
евал на фронтах Великой 
Отечественной с коричневой
чумой, ковал победу над вра�
гом в заводских цехах, сеял
горький хлеб военных лет, а
также тех, кто восстанавли�
вал разрушенную страну.
Чтоб жила память. Чтоб пле�
мя младое, незнакомое не ду�
мало, будто ветераны — это
участники Куликовской бит�
вы. 

Липы высадили, асфальто�
вые дорожки проложили —
лепота! Фланируйте, дорогие
наши ветераны, промеж де�
рев, отдыхайте себе на здо�
ровье. А коли подустанете,
что не мудрено в такие�то го�
ды, можете присесть на... 

Нет, это мы размечтались.
Присесть никак не получится.
Разве что на корточки. Или
прилечь, подстелив газетку.
Однако подобное отдохнове�
ние на природе наверняка бу�
дет неверно истолковано
стражами порядка. 

— Поставить для нас, вете�
ранов, пару�тройку скамеек
забыли. Почему? — никак не
возьмёт в толк ветеран 
Д.И. Гусев.  

Дмитрий Иванович — че�
ловек дотошный: и в ЖЭУ № 7
обращался за разъяснениями
по скамеечному вопросу, и в
администрацию Заводского
района, и, страшно сказать, в
саму цитадель посыла... из�
вините, исполнения пожела�
ний горожан — в мэрию.

Цитадель в лице начальни�
ка МУ "Управление комму�
нального хозяйства г. Орла"
И.К. Бунова ответила — сна�
чала Д.И. Гусеву, а затем,
после публикации, и нашей
газете, что "согласно проект�
но�планировочному решению
установка скамеек в данном
сквере не планировалась". 

Значит, сквер Ветеранов —
вовсе не для ветеранов. А для
кого же тогда? 

Дмитрий Иванович быстро
догадался: для выгула мест�
ных собак. И как не догадать�
ся, когда братья наши мень�
шие по�хозяйски гарцуют по
скверу, грациозно, приводя в
восторг своих хозяев, зади�
рают лапки у облюбованного
деревца...

Среагировала на публика�
цию и администрация Завод�
ского района. Ответ понра�
вился нам своей решительнос�
тью: "Администрация приня�
ла решение в сквере Ветера�
нов установить малогабарит�
ные скамейки без спинок в
количестве трёх штук. МУ
"Управление коммунального
хозяйства г. Орла" приняло к

исполнению данный вопрос и
будет выполнять с учетом вы�
деления финансовых средств
на эти цели".

Но... минул почти год, а в
сквере Ветеранов так и не по�
явилось "малогабаритных
скамеек без спинок". Даже в
количестве одной штуки... 

А ведь счастье было так
возможно, так близко. Люди
говорят, что в пору предвы�
борной "агитации�мутации�
профанации" оно даже наве�
дывалось во дворы местных
жилых домов в лице товари�
щей, похожих на мэра Орла
Александра Касьянова и гла�
ву администрации Заводско�
го района Михаила Поздняко�
ва. И будто бы те лица обеща�
ли приложить все свои недю�
жинные оранизаторско�ад�
министраторские рычаги для
благоустройства территории
проживания электората. В
том числе и для искоренения
отсутствия присутствия ска�
меечного оборудования в
сквере Ветеранов. Поговари�
вают также, что граждане
обыватели, воспламененные
убедительными горячими
спичами, готовы были нести
на руках товарищей, похожих
на высоких городских чинов�
ников, до их авто, похожих на
иномарки.

...Ветераны сегодня тусу�
ются на щитах, в которые на
ночь пакуется стоящий здесь
киоск "Роспечати". Толкуют о
своём нелегком ветеранском
житье�бытье, ласково поми�
нают в неспешных беседах
городских тузов, по праздни�
кам, разложив на газетке не�
хитрую закусь, и по 100
фронтовых граммов пропус�
кают...

— Мне всё это напоминает
картину известного советско�
го художника "Победители",
— шутит ветеран Гусев. — Пом�
ните, сидят советские офице�
ры на улице посреди разру�
шенного Берлина. Газета на
асфальте. На газете — бутыл�
ка крепкой, хлеб. Пьют за Ве�
ликую Победу.

Выходит, наших чиновни�
ков победить труднее?

Николай СОЛОПЕНКО.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

НЕУЮТНО В СВОЁМ 
СКВЕРЕ ВЕТЕРАНАМ...

Не ведаем, насколько близко к тексту ответлица

муниципального образования "Город Орёл"

знают гоголевского "Ревизора", но отдельные

сентенции бессмертной комедии они, похоже,

воспринимают в качестве руководства 

к действию. 

Строки из письма в редакцию:
"Прошла уже половина мая — лучшая
пора для посадки деревьев, кустарни�
ков, благоустройства дворов и улиц
города. И наступил момент истины
для нас, жителей дома № 31 по улице
Октябрьской: выполнят ли чиновники
мэрии свои обещания?".

Наш постоянный читатель — вете�
ран Великой Отечественной войны
В.Д. Тетерин пишет, что уже не один
год продолжаются мытарства жите�
лей его дома. Дело в том, что при
строительстве магазина на первом
этаже дома был разрушен палисад�
ник. В администрации Советского

района, после соответствующего
предписания природоохранной про�
куратуры, пообещали его восстано�
вить. Первый заместитель мэра Орла
В.В. Еремин еще в декабре прошлого
года также заверил, что двор будет
благоустроен во втором квартале
2007 года. Однако работа эта не на�
чата до сих пор.

"Куда же нам обращаться? — спра�
шивает Владимир Дмитриевич. — В
ЖЭУ № 4? У них нет средств. В МУП
ЖРЭУ № 1? Что может сделать пред�
приятие, находящееся в процедуре
банкротства? К В.В. Еремину? Так ни�
чего из того, что он обещал жителям

нашего дома, выполнено не было".
"Напрашивается вывод, — продолжа�
ет автор письма, — что в Орле утраче�
на система контроля за работой с об�
ращениями граждан. Главное — успо�
коить горожан очередными обещани�
ями и отписками? А потом, за различ�
ными проблемами, все забудется?"

Благоустраивать двор и восстанав�
ливать зеленые насаждения нужно
сейчас, иначе время будет упущено.
Поэтому и написал В.Д. Тетерин в на�
шу газету. Может быть, хоть так
просьба жителей дома № 31 по улице
Октябрьской будет услышана.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ИЗ ПОЧТЫ

ОБЕЩАННОГО ТРИ ГОДА ЖДУТ?

На Дворянке (парк По�
беды) теперь весь день
оживленно.  Кого только не
встретишь! Тут  и любители
позагорать, и юные спорт�
смены круги наматывают,
бегом и на вело�
сипедах. Мамы с
детишками на те�
нистых дорожках
от жары спасают�
ся, и пенсионеры
с собачками сте�
пенно прогулива�
ются. Хватает и
компаний "весе�
лых ребят" с вы�
пивкой�закуской.

Автомобилис�
ты тоже чувствуют
себя вольготно —
машины пылят по
дорожкам везде,
где только воз�
можно проехать.
Любители отдох�
нуть на природе с
комфортом вы�
гружают из багаж�
ников солидные
баулы со снедью
и мангалы для
шашлыков. Следы "засто�
лий" повсюду. Полиэтиле�
новые пакеты, бутылки,
стеклянные и пластиковые,
выжженные пятна кострищ
везде, где ступала нога
"цивилизованного" челове�
ка.

Временами "оживает"
трубопровод земснаряда.
Орлик чистят уже в районе
пляжа — камни со дна  по�
падают вместе с илом и
водой в трубы и с грохотом
бьются об их стенки. Под�
ростки уже освоили зем�
снарядовские понтоны на
середине реки  в качестве
мостков  для прыжков в во�
ду. А сама вода на вид
грязная, такая же, как и бы�
ла до очистки. По берегам
у самой воды кучи  мусора.
Прибрежная полоса обе�
зображена тяжелой техни�
кой, которая прокладывает
трубопровод. Тем не менее
купальный сезон на Дво�
рянке уже стартовал. Жара
вынуждает многих риск�
нуть.  Ведь  чистых мест
для купания в Орле просто
нет. 

В общем, парк живет
своей очень насыщенной
жизнью. И в ней прослежи�
вается явная тенденция —

человек наступает на при�
роду и постепенно уничто�
жает ее. И не чувствуется
никакой организующей
позитивной силы, которая
могла бы уберечь один из

исторических природных
парков нашего города от
увядания. Не видно хозяй�
ской руки на Дворянке. 

Мусора полно, и мусор�
ный контейнер есть. Один.
А еще недавно было два. И
нельзя сказать, что все от�
дыхающие несознатель�

ные — контейнер всегда
полон, и мешки с мусором
граждане складывают во�
круг него. Наверное, про�
сто освобождать контей�
нер надо чаще, чтобы
граждане видели: город�
ские власти заботятся о

чистоте в городе. Разгово�
ры же о плохом экологиче�
ском воспитании населе�
ния — это только слова. А
пока что горы мусора в ле�
сополосе парка растут в
геометрической прогрес�
сии. Ведь многие горожа�
не не считают большим
грехом добавить свой па�
кет с остатками пиршества
на природе к сотням  дру�
гих, разбросанных тут и
там.

А если представить се�
бе, что все по�другому?

Наверное, перестал бы
превращаться парк Побе�
ды в огромный мусоро�
сборник. Ну, например,
контейнеров поставить с
десяток в разных местах, а
городским службам за�
няться очисткой берегов.
Да завезти песка на пляж�

ные места, где это уже воз�
можно. И въезд частному
автотранспорту в парк за�
претить. И милицейский
наряд выставить. Навер�
ное, и сознательность го�
рожан выросла бы значи�
тельно.

Но сегодня, по�видимо�
му, городские власти ото�
двинули обустройство
Дворянки на потом: мол,
вот закончат чистить Ор�
лик, тогда и будем наво�
дить порядок. Но ведь за�
вершение работ по очист�
ке русла Орлика планиру�
ется только в следующем
году. А сейчас, когда при�
брежная полоса очень по�
хожа на стройку, в уже очи�
щенный участок реки сно�
ва  летят "банки�склянки�
бутылки". В очистку Орли�
ка в предыдущие три года
вложены десятки милли�
онов бюджетных рублей. И
что же будут иметь горожа�
не после завершения ра�
бот? Все ту же грязную ре�
ку с изуродованными бе�
регами?

Так надо ли
ждать, когда гидро�
механизаторы убе�
рут свою технику из
парка Победы?
Ведь потом при�
дется целую ком�
мунальную спец�
операцию прово�
дить с весьма зна�
чительными затра�
тами. Да и кто ме�
шает сейчас навес�
ти порядок в верх�
ней части парка?
Никаких гидротех�
нических работ там
не производится, а
мусора полно.
Много и сухостоя,
который с удоволь�
ствием используют
многочисленные
любители пригото�
вить шашлык на
природе.  А в такую

сушь, как сейчас стоит, да�
леко ли до пожара? Неза�
тушенный  уголек, окурок
сигареты, брошенный в ку�
чу мусора, могут наделать
много бед. Ведь в парке
много таких мест, куда по�
жарная техника просто
подъехать не сможет. И что
тогда? Объяснять "детям
асфальта", что они лиши�
лись одного из немногих
мест отдыха в Орле из�за
безалаберности какого�то
гипотетического несозна�
тельного гражданина? Или
все�таки лучше принять на
себя груз ответственности
и  взяться за дело сейчас,
пока гром не грянул?

Но пока что в городской
администрации лишь бла�
годарят членов молодеж�
ного движения "Наши" за
инициативу и работу по
очистке парка. Но насколь�
ко хватит энтузиазма мо�
лодых, когда дело, в об�
щем�то, принципиально не
меняется, несмотря на все
их старания? Ведь любому
ясно, что усилиями одних
лишь общественников
"увядания" Дворянки не
предотвратить.

Андрей

ПОМЕЛЬНИКОВ.

СЕЗОН УВЯДАНИЯ
Май, а жара не весенняя — 30 градусов  в

тени. Где отдохнуть горожанину после

напряженного рабочего дня? Вечер под

вентилятором  у экрана телевизора — не

лучший вариант. А променад по

раскаленному асфальту  тоже  удовольствия

не доставит. Вот и потянулись жители Орла

в парковые зоны, под сень деревьев. 

31 мая 2007 года в 10 часов в малом
зале здания городской администрации
состоится семнадцатое заседание Ор�
ловского городского Совета народных
депутатов третьего созыва с повесткой
дня:

1. Об отчете главы муниципального об�
разования "Город Орел" — мэра Орла о
деятельности за 2006 г.

2. Об исполнении бюджета г. Орла за
первый квартал 2007 года.

3. О внесении изменений в решение
Орловского городского Совета народных
депутатов от 21.12.2006 г. №10/173�ГС 
"О бюджете города Орла на 2007 г.".

4. О ходе выполнения программы нака�
зов избирателей на 2007 год.

5. Об оказании скорой и неотложной
медицинской помощи на территории го�
рода Орла.

6. О муниципальном имуществе.
7. О проекте положения "О порядке

развития застроенных территорий в горо�
де Орле" (первое чтение).

8. О согласовании кандидатур на долж�
ность мирового судьи.

9. О законодательной инициативе по
внесению изменений в Закон Орловской
области от 4.02.2003 г. №304�03 "Об от�
ветственности за административные пра�
вонарушения".

10. О проекте положения "О статусе де�
путата Орловского городского Совета на�
родных депутатов" (первое чтение).

11. О согласовании проекта постанов�
ления администрации г. Орла "Об установ�
лении тарифов на услуги водоснабжения и
водоотведения, оказываемые открытым
акционерным обществом "Протон".

12. О согласовании проекта постанов�
ления администрации г. Орла "Об установ�
лении тарифов на услуги водоснабжения и
водоотведения, оказываемые обществом
с ограниченной ответственностью "Строй�
Парк".

13. Разное.
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